

Pero Grullo

AÑO I

CIUDAD REAL 10 JUNIO 1915

N.º 13

SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA. } Trimestre: Una peseta.
EXTRANJERO. . . } Trimestre: Tres francos

DIRECTOR

JULIAN MORALES RUIZ

Administrador-Gerente

FELIPE I. MEGIA

Redacción, Azucena, 15
donde debe dirigirse toda la correspondencia

No se devuelven en ningún caso los originales. De los publicados, son responsables sus autores.

MOTIVOS

LO MISMO ALLI QUE AQUI

ECIBIMOS una carta de Carrión de Calatrava en la que se nos ruega, que digamos *algo* de los escandalosos abusos que la fábrica de electricidad de los Sres. Ayala, comete con los abonados del vecino pueblo.

Habíamos prometido, en uno de nuestros últimos números, no volver á ocuparnos del asunto porque nos molesta ya y nos causa repugnancia escribir frases gordas que resbalan como si fueran piropos por la *epidermis*, demasiado insensible, de los dueños de esta industria que como no tiene competidora en Ciudad Real, hacen lo que les da la gana sin preocuparse de los adjetivos durísimos, pero justos, que les dedican los abonados.

¡Así se vive bien, amigos!

¡Y luego critican algunas gentecillas—que despreciamos olímpicamente—nuestra despreocupación para sus hablillas de sí trasnochamos ó madrugamos unos cuantos señores, y de que nos gustan demasiado las mujeres guapas! Desde luego preferimos estar al lado de una hembra *juncal* y bonita á estar oyendo un mal sermón, ó aunque sea bueno, un sermón. Eso es verdad ¡qué caray! ¡Cosas de los años!

Pero si por eso no perjudicamos á nadie y así y todo merecemos que se hable duramente de nosotros, ¿qué merecen esos señores que—ya lo hemos dicho mil veces—abusan á diario del público en general y perjudican sus intereses?

Nuestro comunicante de Carrión nos dice que en los días 5 y 6 del actual, no han tenido en dicho pueblo mas luz que la de la luna y las estrellas, porque el flúido eléctrico... bueno, gracias.

Y no sabemos si el apagón habrá durado más porque la carta está escrita el día 7 y dice... «esta noche veremos» ¿Veremos? con interrogaciones debió escribirlo.

Probablemente no, estimado amigo. Porque aquí, no lo hacen menos: apagón para tres noches.

Y para terminar un consejo á nuestro comunicante: No se canse usted en protestar de este servicio inundo y de todo punto intolerable; es inútil. ¿Qué tienen que salir por la noche con linternas para no romperse la crisma? ¡Bah, que cosa! Eso no les importa nada á los señores de la eléctrica, ni á las autoridades tampoco por lo que se vá notando, puesto que nosotros hemos agotado el repertorio de frases fuertes, sin fruto ninguno ¿Multas? ¡Naranjas! Son poderosos y... ya se sabe

la costumbre: con los humildes altivos y despóticos, con los poderosos humildes y serviles...

¡Le digo á usted señor *de guardia* que hay cosas!

En una palabra, es estéril toda protesta aislada é individual. Ha de ser colectiva; una manifestación, pacífica por supuesto (!) de individuos de ahí, de aquí y de los demás pueblos á los que suministren luz (ó cosa que debiera serlo) los señores Ayala, en la que ochocientos, mil, ó cinco mil, los que fueran, protestantes, llegaran á casa de esos señores, sombrero en mano—no faltaba más á rogarles y pedirles con toda clase de cortesías, respetos y... y tal, que nos hicieran el obsequio de mejorar un *poquitin* nada más el flúido, de rebajar otro *poquitin* el precio y de regularizar otro *poquitin* los servicios.

Y mientras no se haga esto, huelga gastar tiempo en palabras más ó menos agradables para ellos.

Deben tener piel de paquidermo.

★ ★ ★

PARA EL GOBERNADOR CIVIL

IDEA GRANDE

ERO GRULLO me ha traído noticias que han llegado de satisfacción mi ánimo; noticias que se referían á la fundación de un Comedor de Caridad, debido á una loable iniciativa del señor Gobernador.

Recuerdo que desde hace dos ó tres años, el pavoroso problema de la mendicidad se ha venido estudiando y tratando de remediarlo en parte. Recuerdo que muchas veces se dejó en olvido, quizás involuntariamente, quizás porque otros asuntos de mayor importancia lo pospusieron; pero siempre he creído de una absoluta necesidad preocuparse de esos pobres seres, sin hogar, vagantes, llenos de hambre y miseria, que recorren las poblaciones, como castigo de la humanidad.

Una suscripción voluntaria, ha sido comenzada para llevar á cabo la feliz idea; ¿llegará, sin embargo, á realizarse? Pudiera haber enojos y despertar prejuicios, mi pregunta y no es que tema malversación administrativa y no es que admita falta de caridad, que siempre fueron generosos los manchegos cuando de ideas hermosas, que despiertan sentimientos nobles, se trataba; pero esa falta de alientos emprendedores, ese ánimo apático, que siempre nos ha caracterizado y que es preciso desechar; la negra honrilla; el afán de figurar y otros pequeños defectos colectivos, que todos de sobra nos sabemos, ha-